
AStA der Folkwang Universität der Künste – asta@folkwang-uni.de

Protokoll AStA-Sitzung 26.04.2023

Protokollant: Arnaud

AStA-Mitglieder*innen: Celina, Tom Weiland, Cora Liebscher, Arnaud, Jeanne Jansen, Urs

Gäste: Gustav Glas (Fachschaft FB4), Ludwig Wang (Interessierte Person für Antirassismus
Referat)

Tops
Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, Festlegung der
Schriftführung
Festsetzung der Tagesordnung
Verabschiedung des Protokolls vom 09.03.23
Berichte des Vorstands und der Referate
Erneute Absage der Post Corona Veranstaltung - Was tun für kommende Veranstaltungen ?
VRR und 49-Euro-Ticket - Vorgehensweise und Verhandlungsbasis
Fristen für Anmeldung Urlaubssemester anpassen
Bargeldlos im Café - welche Angebote haben wir für Studierende, die zB keine Karte haben?
Rückverkauf des Beamers an Monira ?
Gründung Antirassismus Referat
Dokument zum Ehrenamt - haben alle unterschrieben ?
Anpassung der Geschäftsordnung
Festlegung eines neuen Termins
Dekan FB4
Internet Windows 11?
Studienwerk

Protokoll der vorherigen Sitzung abgeschickt.



Vorstand

49€ Ticket in der Besprechung

50 Notenständer aufgebaut

Kicker: Im Austausch mit Herr Krämer (Haustechnik) : zuerst Kommunikationsprobleme

- QVM Unterstützung? Ja von Frau Miki + Rektor (prinzipiell)

- möglichkeit in Werden : Foyer Neue Aula

Besuch der Sparkasse : Während des Wintersemesters gab es mehrere Probleme. Diese
werden jetzt geregelt.

Coworking Raum in Werden : ist jetzt erreichbar, aber die Tür ist noch nicht Frei (Schlüssel
muss an der Pforte abgeholt werden)

Gender Referat

Es gab zu wenig Personen an der Folkwang Veranstaltung vom 31.03.2022. Präsenz ist
wahrscheinlich besser als Digital.

Mit Caroline (Fachschaft Nord) unterwegs wegen der Gender Professur :

- durch alle Instanzen unterwegs

- Caroline war im Kontakt mit dem Kanzler

- Man muss einen offiziellen Antrag am Hausrat machen

Besprechung der Aktivitäten der Fachschaft Nord. Asta unterstützt diese.

Das Gender Referat hat während dem Book Release vom 13.04 ein Interview gemacht.

Erstes Queertreffen findet am 27.04.2022 um 18:00 statt.
Dieses soll jeden Monat Stattfinden



Besprechung des Thema Code of conduct an der Folkwang

- die meisten Hochschulen haben ein Code of conduct, die Folkwang nicht

- AGG (Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetzes): verpflichtung zwischen
Hochschule und Land

- Es wurde ein mal in einer Senatssitzung von einem Code of conduct gesprochen
aber es hat nichts geändert

- Das Thema (Code of conduct) wird wieder vorgebracht: Celina & Jeanne

- Besprechung mit anderen Asten um zu wissen wie es am besten gemacht werden
kann (Lea & Jeanne)

Besprechung wie man eine Lehrevaluation an der Folkwang als Pflicht machen kann.

Finanz Referat

Sparkasse : der Asta hat mit den Zahlungen 3 Monate Verspätung

Es wurden in 2022 1500 Buchungen gemacht.

Termin am 24.04 mit dem Steuerberater:

- Der Haushalt ist noch nicht ausgeschlossen : (Thema soll noch von Tom erklärt
werden)

- Es ist eine Professionalisierung des Haushalts notwendig

- Aufwandsentschädigungen sollen besser legalisiert werden

Notenständer : Es gab negatives Feedback, weil die neuen Notenständer nur für stehende
Musizierende angepasst sind.

Alle neue Mitglieder*Innen vom Stupa wurden bei Slack neu eingeführt.

Kommunikation:

Veranstaltungen Beworben

Frau Hoffmann (Dekanat FB4) ist für die Anmeldung



Herstellung von Flyer für das Bargeldlose am Asta Café

Herstellung von anderen Flyer

TV stud essen möchte an der nächsten Asta Sitzung da sein

Gesundheitsreferat:

Es gibt eine AG-Gesundheit: Ziel ist es, eine Kooperation mit der Universität zu machen.

Ziel ist es eine Professur für gesundheit zu machen

Taschen Vorbereitung für das Sommersemester

Postkarten für Gesundheit vom Asta

"Institut Für Künstler*innen und Medizin" könnte ein Titel sein

Fragen dazu:

- Wie viele Menschen haben Interesse daran?

- hat Quartier Nord Interessiert an?

Veranstaltungsreferat

Möglichkeit, eine Asta Party am Ende des Semesters zu organisieren.

Es finden Veranstaltungen im Asta Café, die von der Fachschaft FB2 organisiert werden.

Idée bald den Asta Garten als Ort zum Grillen zu verwenden.

Schwierigkeiten einen Raum für Veranstaltungen zu finden.



Erneute Absage der Post Corona Veranstaltung

Die Veranstaltung “Quo vadis Post Corona” hatte wieder zu wenig Teilnehmende und wurde
deshalb abgesagt.

Diese Veranstaltung hat Kosten (Refernet*Innen). Und die Summe die das Land Finanziert
hängt von der Anzahl an Teilnehmer*innen ab.

Frage deshalb: Was ist gescheitert?

- Viele Elemente dieser Veranstaltung wurden vom Land vorgeschrieben

- Schwieriger Titel (auch vorgeschrieben)

- Posters wurden im Quartier Nord zerrissen

- Weniger Interesse, nach der Pandemie in eine digitale Veranstaltung zu gehen.

Besprechung, dass es nach der Pandemie möglich ist, dass Studierende generell weniger in
das studentische Leben an der Uni involviert sind. Frage: Was kann man dagegen tun?

- mehr präsenz auf die Kampis

49e Ticket

Asten in NRW haben sich zusammengestellt, um zu wissen, wie man das Semesterticket mit
der Ankunft des 49€ Ticket anpassen kann.

- Am 25.04.2023 wurde eine E-Mail fertig geschrieben von den Asta, die an VRR
gehen soll.

- Eine Person der TU Dortmund macht eine Pressemeldung

- Der Folkwang Stupa hat vor auf diese Gruppe (Asten von NRW) zu gehen
- Das Semesterticket kostet 220€/Semester. Deshalb ~37€/Monat.

- Es gibt 3 Möglichkeiten: Preis Niedrigung des Semesterticket(zeil -100€) // den Preis
des Semesterticket für das 49€ Ticket zahlen, oder nur den Unterschied zwischen
Semesterticket und 49€ Ticket zahlen (+12€/ Monat)

Einziges Risiko: dass VRR das Semesterticket von der Folkwang abschafft (aber dann
würde es noch das 49€ Ticket geben).



Urlaubssemesteranmeldung

Die Frist, um ein Urlaubssemester zu beantragen, ist bis zum 15.02. Man kann aber eine
Anmeldung, eine Beurlaubung bis zum 15.03, machen.

- Problem : wenn man am 15.03 wechselt kann man nicht das Semesterticket am
selben Tag bekommen

- Es wäre besser, die Frist für den Wechsel von ein paar Tagen zu verschieben
(einstimmig dafür)

Bargeldlos im Café

Gutes Feedback // keine Beschwerden

Das Kartenlesegerät ist schon mehrmals gescheitert.

Frage ob man ein anderes Kassensystem geht:

- die aktuellen gebühren kosten sind von 1,5%, was sehr wenig ist

- Sum up : wäre eine Alternative

- Paypal : wäre eine andere möglichkeit

Beamer

Der Asta hat im Büro einen Beamer, der nicht mehr benutzt wird.

Monira möchte diesen dem Asta nachkaufen. In der Sitzung wurde diese Entscheidung
einstimmig auf Ja gesagt. Jetzt muss noch die Legalität eines Wiederverkaufs nachgeprüft
werden.

SAMA

Ist ursprünglich eine studentische Initiative die vom Asta finanziell unterstützt wurde

Das Equipment ist ziemlich veraltet und das Ziel wäre, dieses ein bisschen neuer zu
gestatten.

Fachschaft Nord : hat auch einen Verleih gegründet.



Dafür eine Neue Seite erstellen und eine bessere kommunikation dafür zu machen (Tatigkeit
von Cora)

Ansprechperson für das SAMA: Philipp Neumann

Statement über Griechenland

Das Künstlerische Diplom wird seit kurzem nur noch als Highschool Diploma
wahrgenommen.

Der Asta äussert sich dagegen : wird kommuniziert

Allstudents

Melvin macht die Moderation vom Allstudents Verteiler

- Emails kommen davon raus : manchmal ist es gut, manchmal ist es flop (weil es
nicht raus kommt)

- Der Asta Vorstand soll auch zugang dazu haben

Eine andere Person (Hochschule) ist auch dafür tätig. Es wäre gut, den Kontakt zwischen
Melvin und dieser Person zu haben.

Gründung eines Referates // eines Autonomes Referat?

Louis : hat interesse ein antirassismus Referat zu öffnen

Der Asta ist nur das Executive vom Stupa (deshalb kann die Entscheidung vom Stupa
getroffen)

Die Rolle eines antirassismus Referat hat mehrere Ziele:

- Raum der betroffenen Personen gestalten

- öffentliche Veranstaltungen gestalten / ein Netzwerk dafür zu machen

Zustand : das Referat wird noch nicht gegründet (Thema bleibt aber offen)



Fachschaftsreferat

Die Person, die für die Fachschaften tätig ist, ist seit mehreren Monaten nicht mehr zu
sehen.

Zum Sparen der Kosten bringt der Asta die Aufwandsentschädigung auf 0€ (einstimmig ja
gewählt).

Eine Tätigkeit des Fachschaftsreferats ist ein “how to a Fachschaft gründen" Dokument
machen.

Es soll trotzdem ein Faschaftsrefeat an der Folkwang geben (dies ist wichtig)

Offenes thema : den Asta Person sollen ein Vertrag unterschreiben lassen, damit
Verbindlichkeit besteht

Ziel: eine Auflistung der aktuellen Fachschaften mit Kontaktdaten für die Asta-Webseite zu
machen.

studentische Vertretung Studierendenwerk UDE

Cora Liebscher sitzt fortan im Verwaltungsrat des Studierendenwerkes UDE

Wlan

Manche Studierende beschweren sich, dass das Internet auf neuen Apparaten (PCs mit
Windows 11) nicht funktioniert.

Frau Viehöver ist von der Folkwang IT, die Ansprechperson.

Neuer Termin : 16/05/2023 19:00 in Werden


